



AMICALE DE L'OFFSHORE PETROLIER
Association régie par la loi du 1^{er} juillet 1901

CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 08 Novembre 2016

PROCÈS VERBAL DES DÉLIBÉRATIONS

L'An Deux Mil Seize,
Le 08 Novembre à 10 h au siège social,

Les Administrateurs de l'Amicale de l'Offshore Pétrolier se sont réunis au siège de l'association domiciliée chez Subsea 7 sur convocation de son Président.

SONT PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS LES ADMINISTRATEURS SUIVANTS :

Monsieur Antoine BORELLI (ABO)
Madame Hélène DARCO (HDQ)
Monsieur Jean Marie DELAPORTE (JMD)
Monsieur Jean François DEVILLERS (JFD)
Monsieur Daniel du PUCH (DDP) représenté par Monsieur Jean Marie DELAPORTE
Monsieur James GARAN (JGA))
Monsieur Maurice GAULIER (MGA)
Monsieur Philippe JOSSE (PHJ)
Monsieur Hervé KERFANT (HKT)
Monsieur Thierry KRIEG (TKG)

SONT ABSENTS LES ADMINISTRATEURS SUIVANTS :

Monsieur Patrick BRAIRE (PBR)
Monsieur Raoul LABAL (RLB)
Madame Monique HEBRARD (MHB)

INVITÉS :

Monsieur Tomaso BRACCO, absent pour cause d'éloignement,
Monsieur Jean-Régis de VANSAY

Les Administrateurs présents signent la feuille de présence.

La séance est ouverte sous la présidence de Monsieur Jean-Marie Delaporte, administrateur et Président de l'AOP, à l'effet de délibérer sur l'ordre du jour décliné ci-après:

1 – Désignation du secrétaire de séance

Sur sa proposition, Jean-François DEVILLERS est désigné secrétaire de séance.
Le CA le remercie et souhaite que le PV de la séance soit émis avant le 30 Novembre 2016.

2 - Adoption du procès-verbal du Conseil d'Administration en date du 22 Mars 2016.

Le procès-verbal est adopté à l'unanimité dans sa dernière édition dont les termes ont été arrêtés ce jour et sera joint en annexe au présent compte rendu.

3- Compte rendu d'activité depuis le précédent Conseil :

Etat des lieux par le Président, et Rapports d'activité des différentes commissions

(Voyages, visites/ conférences, publications, concours Energia Challenge, Site Internet ...)

- Etat des lieux par le Président.

JMD a diffusé en Mars une note qui ne se dément pas et dans laquelle il insistait sur la baisse du nombre d'adhérents dont les répercussions se ressentent jusque sur la participation aux réunions du Bureau. Ajoutée aux perspectives moroses de l'environnement pétrolier et parapétrolier exposées cette année encore lors des Journées Annuelles des Hydrocarbures, cette tendance reflète l'ensemble de nos préoccupations actuelles. La note en question est jointe en annexe au présent procès verbal.

- Situation financière

TKG nous a fait parvenir un rapport sur la situation financière de l'association assorti d'un budget prévisionnel pour l'exercice 2016/2017.

Ce rapport fait apparaître un solde disponible en trésorerie au 30 Septembre 2016 qui s'élève à 46.907,25 euros, les cotisations représentant 8585 €.

Le budget de l'exercice cloturé en Septembre dernier présente un léger excédent de 115€ en rupture avec les prévisions de Mars dernier du fait de recettes plus élevées que prévu et à des dépenses plus faibles. Ce ne devrait plus être le cas dans le futur.

Le document correspondant sera rédigé pour communication à l'AG de Décembre.

Le Conseil d'Administration en prend acte et approuve le budget prévisionnel présenté; le bilan correspondant sera exposé à l'Assemblée Générale qui se tiendra en décembre 2017.

TKG nous avise également de son départ pour la province en 2017 et accepte de continuer à tenir sa charge de trésorier pour le mandat à venir mais pense qu'il lui sera difficile d'aller au-delà...

JMD confirme son souhait que comme pour la prévision 2016-2017 le budget soit dorénavant établi par activité et révisé si nécessaire pour ajustement chaque année. Le Président invite à réfléchir à des sources d'économies potentielles, par exemple sur l'abonnement au **Club des** « Entrepreneurs » ...

-Point sur les Adhésions

A ce jour, l'AOP compte **193** adhérents à jour de leur cotisation dont **37** adhérents à titre gratuit. Sur l'exercice, nous avons enregistré **10** nouvelles adhésions et **7** retraits y compris à travers une lettre de relance envoyée en Mars à **77** membres pour solliciter le renouvellement de leur adhésion. Les adhérents à titre gratuit issus des primés d'Energia Challenge ne sont plus comptés dès lors qu'ils ne renouvellent pas l'offre qui leur a été faite .

- Voyages :

En résumé sur l'année :

Voyage des Anciens et Amis d'ENTREPOSE à Vichy en mai 2016

Voyage AOP en Sicile : bon succès avec **28** inscrits et un bonus en adhérents.

Voyage de Printemps à Bruges : Lancé tard mais au bénéfice de 6 participants.

En prévision pour 2017 :

- Voyage des Anciens et Amis d'ENTREPOSE à Poitiers en mai 2017,
- IRLANDE ou MADERE.... A l'examen,
- Voyages de W.E. ... A l'examen, ?? CERN Genève, Musée Olympique de Lausanne ... ou plus proches ..

Association avec l'Amicale de GTM à voir ?? ...

Penser à actualiser les offres de séjours à travers le CE SS7 dans nos publications et sur le site internet.

- **Conférences/Visites :**

Cours et Conférences d'Offshore maintenus auprès d' ENSTA Paris Tech, CHEM, CNAM , ECP ainsi qu' une formation courte sur l'Offshore à l'Université de Coimbra au Portugal.grâce au concours de P. CHOPELIN ... qui atteint 72 ans et souhaite s'arrêter d'ici 2 ans .

Le souci évoqué sera de transmettre ce flambeau, vraisemblablement à EVOLEN ou TPA...

A Borelli a participé au nom de l'AOP à un cours d'offshore à la World Maritime University à Malmö en Suède (qui dépend de l'ONU) et également fait une conférence sur les Monstres sacrés de l'Offshore en Mars 2016 devant la section Sciences et Techniques de l'Académie de Marine.

A Borelli a également participé au nom de l'AOP au comité des programmes des Journées Annuelles et organisé l'Atelier Maritime qui cette année portait sur les nouveaux progrès en Opérations Marines. Nous avons fait intervenir S-7, Technip, Saipem et CGG. Nous avons eu une bonne audience d'une centaine de personnes environ.

Philippe Josse : est intervenu à propos de la baisse de la demande de formations par les filiales de TEP qui débouche globalement sur « pas de cours sur l'offshore » et voit basculer la demande vers la géologie des réservoirs, c'est-à-dire hors des compétences directes de nos métiers...à relier à l'initiative ASPIRE ...

Philippe Josse confirme également qu'il ne se présentera plus aux élections du CA.

« Je suis désolé d'avoir été obligé de partir avant la fin de ce CA (qui est vraisemblablement mon dernier CA)

Je voulais vous dire combien j'apprécie l'AOP et les membres de son bureau... L'AOP est une belle association, et vous avez raison de lui donner du temps.

Je pense qu'il faut soutenir toute action vers la jeune génération : notre métier se transforme à cause de la crise, adoptons nos relations avec les futurs dirigeants. Si vous le souhaitez, modifiez les bases et les objectifs d'Energia Challenge, mais surtout n'abandonnez pas toute relation avec les étudiants : il y a les cours/conférences à développer, les forums où nous pouvons être présents... Investir dans la jeune génération, c'est permettre à l'Association de vivre demain... »

Avec toutes mes amitiés à toutes et à tous

Philippe JOSSE

Antoine Borelli et Philippe Josse se sont exprimés sur la nécessité de pérennisation des activités de l'AOP vis-à-vis des Universités/Ecoles et de l'Industrie : les initiatives tenues actuellement dépendent largement des individus qui les portent et le risque est grand de les voir disparaître (cf. cas de P. Chopelin par exemple) aussi devons nous envisager de les voir continuer au sein d'EVOLEN dont la structure s'y prête ... encore faut-il que nous y pourvoyions en fournissant les animateurs...

Sorties et Visites : le faible nombre de participants constaté pour ces activités

entraîne assez régulièrement un petit déficit du fait que les effectifs demandés par les guides et accompagnateurs ne sont pas atteints. Il est convenu d'essayer de les programmer suffisamment à l'avance et de les communiquer avec un calendrier.

En résumé sur l'année :

En février 11 participants à l'exposition « MOÏSE » au musée du Judaïsme

En avril 10 participants à la visite du COLLEGE des BERNARDINS

En novembre environ 13 participants à l'exposition « FANTIN LATOUR »

Prévisions de visites :

- Château de Champs et de l'Usine Nestlé : 1 journée
- Philharmonie de Paris
- Ecole des Beaux Arts
- Musée de Sèvres ...

- **Diffusion Presse :**

HKT expose que 4 Pélican ont été publiés; ainsi que 7 Flash,

La liste des Adhérents 2015/2016 a été publiée en Février dans l'Annuaire 2016 et les fichiers d'étiquettes de publipostage et de gestion de l'annuaire Outlook ont été transmis (à jour au 01 Novembre) au Responsable de l'activité Internet de l'AOP.

A noter que les adhésions gratuites des participants au concours Energia Challenge ne se renouvellent que rarement et qu'il est difficile de récupérer les coordonnées et adresses personnelles des impétrants.

HKT se félicite que son appel pour le remplacer en tant que Rédacteur en chef des éditions et également la publication de l'annuaire et l'édition d'étiquettes pour les envois en nombre ait abouti et se soit déjà concrétisé le 28 Octobre par une rencontre de travail à propos de laquelle il remercie Jean-Régis de VANSSAY pour son engagement. Il précise également que la fonction couvre également la communication entre les administrateurs et les adhérents et qu'il restera disponible pour aider à cette transition. Il dit également sa satisfaction d'avoir œuvré depuis un bon nombre d'années pour l'AOP qu'il garde dans son cœur et nous tire sa révérence en tant qu'administrateur tout en restant adhérent.

- **Site Internet :**

JFD rappelle qu'il est encore nécessaire de remplacer rapidement les textes en faux latin pour améliorer la lisibilité et la compréhension du site.

Les soucis d'édition de l'annuaire des adhérents, des étiquettes d'expédition et des différentes listes d'adhérents à partir du fichier de l'annuaire du site ou du fichier de l'annuaire d'Outlook sont encore en cours d'examen même si le problème des étiquettes reste résolu par son processus actuel.

L'AOP dispose désormais d'un ordinateur portable afin de faciliter le travail de gestion du site et le travail en commun sur le site lors de réunions de travail, tant en face à face qu'en conférence web.

Le site dispose également depuis peu d'un outil destiné à l'envoi d'une « Newsletter » aux adhérents disposant d'une adresse internet, mais non éditée à ce jour. Ce média sera inauguré dans les prochains jours pour :

Annoncer l'AG

Annoncer la messe du souvenir

Annoncer la conférence de Ph. CHALMIN sur les matières premières qui sera

donnée dans le cadre de l'AG....

- **Energia Challenge :**

L'organisation de l'Energia Challenge est désormais entre les mains de GEP-AFTP qui en assure le déroulement . pour l'heure, le Challenge lancé en fin 2015 a été annulé cette année faute de candidatures (1 seule reçue en Mai 2016).

Le sujet proposé cette année n'était pas limité aux énergies de la mer mais ouvert plus largement aux autres énergies : pétrole, gaz, énergies renouvelables....

Il peut, par ailleurs, être l'objet d'un sujet de fin d'année de l'école ou un thème spécifique développé par les candidats.

Une discussion s'instaure à propos de l'organisation d'Energia Challenge par le GEP-AFTP (devenu 'EVOLEN' par sa nouvelle appellation).

JMD suggère que Michel BARASC détaché de SS7 auprès de EVOLEN,et membre de l'AOP puisse participer à cette coordination AOP/EVOLEN

Un problème est apparu au sein du comité de liaison spécifique « Offshore » qui n'a pas été développé au sein du GEP-AFTP en contrepartie de la participation de l'AOP aux Journées Annuelles des Hydrocarbures (JAH) depuis 2015 ;

On a le sentiment du manque d'un professionnel de la Communication dans cette manifestation ; le déroulement de la cérémonie de remise des prix dans son ensemble donne une piètre image de la manifestation.

AOP est conscient que les plus de 300.000 licenciements dans nos professions depuis mi-2014 soit env. 15% des effectifs pèsent plus que le problème de remise des Prix des JAH mais l'impression reste que cette image risque de peser sur l'engagement des élèves dans nos disciplines.

Il est prévu d'évoquer prochainement ces points avec EVOLEN.

5- Préparation de l'Assemblée Générale du 1er Décembre 2016

Etat des candidatures au poste d'administrateur,

- HKT, JGA, DDP et PHJ ne demanderont pas le renouvellement de leur mandat, et PBR n'a pas encore formalisé sa démission,mais a écrit qu'il ne se représenterait pas

- BORELLI Antoine, DARCO Hélène, DELAPORTE Jean-Marie , DEVILLERS Jean-François, HEBRARD Monique, GAULIER Maurice, KRIEG Thierry sollicitent leur renouvellement,

Par ailleurs, ont fait connaître leur acte de candidature :

Messieurs Tomaso BRACCO, Jean-Regis de VANSAY et Xavier LEYNAUD, ainsi que Frédéric DURAND si la confirmation de sa position est bien confirmée.

La tenue de l'Assemblée Générale de 2016 est prévue le 1er Décembre 2016 ;

L'ordre du jour a été établi et fourni à tous les membres de l'AOP dans la convocation à l'AG attachée au FLASH 139 de Septembre

Les rapports moral,financier et des divers activités présentés au présent CA seront également le support des présentations à l'AG du 1^{er} décembre.

Les perspectives de l'AOP pour l'avenir ont été évoquées tout au long de la séance.

Ce point est mis à l'ordre du jour du prochain Conseil pour être discuté.

Cooptions :

Nos adhérents et amis Tomaso BRACCO et Jean-Regis de VANSSAY collaborent depuis le printemps 2016 en toute confiance au site internet, tant sur la partie publique que privée et sont par ailleurs candidats aux prochaines élections.

Afin de leur accorder une position reconnue, JFD avait proposé au Conseil d'accepter leur cooptation au sein du C.A jusqu'à la fin du mandat en cours et les prochaines élections à intervenir. Cette position agréée par le CA s'entend bien, dans la forme, comme une invitation participer à nos séances et travaux d'ici à l'AG qui statuera souverainement.

La discussion étant terminée et plus rien n'étant à l'ordre du jour, la séance est levée à 13h.

De tout ce que dessus, il a été dressé le présent procès-verbal, qui, après lecture, a été signé par le Président et un Administrateur présent.

Jean-Marie Delaporte
Président.

Administrateur.